
令和５年（2023 年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（１日目） 

令和５年６月 20 日（火） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 金 城 直 子 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 母子保健に

ついて 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

(１) 那覇市が設置した保育施設のウッドデッ

キについて以下、伺う 

 

① 市内の保育園・幼稚園において、ウッド

デッキが腐朽、劣化「ささくれ」になって

いる園は何園あるか伺う 

 

② 久場川みらいこども園のウッドデッキ

修繕で使用する人工再生木材はメンテナ

ンスが不要であることが利点として上げ

られているが、その材質が沖縄の気候に適

しているのか、肌の弱いこども達への配慮

もされているのか、も含め調査はしたのか

見解を伺う 

 

(２) 認可保育園における保育士の負担軽減の

ため、国の基準を上回る１歳児５人に対し保

育士を１人配置した園に補助を行う「保育士

負担軽減等加配事業」について取組と課題を

伺う 

 

 

 若年妊産婦の居場所について本市の現状につ

いて伺う 

 

 

 牧志駅前ほしぞら公民館に設置されているプ

ラネタリウムについて以下伺う 

 

(１) 近年の観覧者数と投影されている番組数、

番組の制作年数について伺う 

 

(２) プラネタリウム観覧者を増やすための取

組と課題について伺う 

 

 
 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ４ 消防行政に

ついて 

 

 本市における消防行政について以下伺う 

 

(１) 消防団員の人数、活動状況及び幼年消防ク

ラブ結成経緯について、また少年消防クラブ

について本市の見解を伺う 

 

(２) 消防団協力事業所表示制度を取り入れて

いるか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年６月 20 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 糸 数 貴 子 

（ ニ ラ イ ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 働きやすい

職場環境づく

りについて 

 

 

 

 

 

 

２ 子宮頸がん

予防ワクチン

について 

 

 

３ 保育士確保

について 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

５ マイナンバ

ーカードにつ

いて 

(１) 男女間の格差の解消に向けた取組につい

て伺う 

   

(２) 会計年度任用職員制度について、評価と課

題を伺う 

 

(３) 子の看護休暇について、利用状況を伺う 

 

 

子宮頸がん予防ワクチンの安全性について、健

康被害をどうとらえるか 

 

 

 

 保育士が那覇市から他市町村へ流出している

のではないか、現状はどうなっているのか伺う 

 

 

 道路の整備計画における説明会の位置づけを

伺う 

 

 

マイナンバーカード取得を希望しない人の権

利はどう守られるのか、取得は義務なのか伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年６月 20 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 當 間 安 則 

(無所属クラブ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 電気料金高

騰について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 障がい児・

者への福祉に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ マイナンバ

ー制度につい

て 

 

 

 

 

 

 ６月より、原則電気料金が値上げとなる。国と

県による補助金を含めた標準家庭は、直近の燃料

価格の下落を受けて一転、値下がりの報道があ

り、一方で事業者向けに関しては、値上げになる

とみられている。標準家庭の値下がりも補助の時

限措置を鑑みて、値上げになると推測される。以

下伺う 

 

(１) 本市の主な施設と全体の直近の電気料金

使用状況と令和５年度の料金見込額につい

て伺う 

 

(２) 電気料金値上げ分の財源について伺う 

 

(３) 電力自由化（いわゆる新電力）について伺う 

 

(４) 更なる電気料金高騰に対する見解と対応

について伺う 

 

 

 障がいのある児童や 18 歳以上の障がい者に対

して様々な課題があり、福祉現場から新たな制度

や支援の声が後を絶たない実情がある。以下伺う 

 

(１) 放課後等デイサービスの現状を伺う 

 

(２) 本市のグループホームの現状を伺う 

 

(３) 知的障がい者への親子健康手帳について

見解を伺う 

 

 

 マイナンバー制度が平成 28 年（2016 年）から

開始され７年が経過するが、マイナポイント獲得

も含め、申請者が急増したため、業務のひっ迫に

よるヒューマンエラーも含み、トラブルが明らか

になっている。以下伺う 

 

(１) マイナンバーカードの現在の国、県、本市

の交付率について伺う 

 

(２) 本市のトラブルの現状を伺う 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 共同利用施

設について 

 安次嶺自治会館は、約１年前から３階のホール

が使用できなくなり、集会や祝い事ができず、非

常に困っている。コロナの５類移行に際し、活動

を皆が望んでいる。これまでの経緯と現状、今後

のスケジュールについて伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年６月 20 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 大 山 たかお 

( 無 所 属 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 環境行政に

ついて 

 

 

２ 危機管理体

制について 

 

 

 現在の那覇市の公共施設等の分煙体制について 

 

 

 

 北朝鮮による飛翔物「人工衛星」と称するミサ

イル発射事案における那覇市の対応について 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年６月 20 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 吉 嶺   努 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

市長の政治姿

勢について 

 

(１) 那覇市上下水道局管理施設等がサイバー

攻撃や、他国から攻撃に遭った際の対応につ

いて伺う 

 

(２) 那覇空港自動車道豊見城・名嘉地インター

チェンジの空港側出入り口が撤去される工

事に伴う交通渋滞が那覇市に及ぼす影響に

ついて伺う 

 

(３) 「第５次那覇市総合計画中間検証及び見直

し」素案に関して以下伺う 

 

  ① 施策 30 中、那覇市をターミナルとした

県内離島へのアクセスの受け入れ体制の

整備など、関係機関との連携を強化する、

とあるが那覇市を訪れる観光客を増やす

ための取組や、観光協会との連携など具体

的なビジョンを描けるのか伺う 

 

  ② 施策 41 中、Ｊ－クレジット制度を推進

するため、行政としてどのようなアクショ

ンを起こすことができるのか伺う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

関係部長 
 



一般質問（１日目） 令和５年６月 20 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 奥 間   亮 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 固定資産税

について 

 

 

２ 電気料金に

ついて 

 

 

３ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

４ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 共催事業に

ついて 

 

 

６ 性の多様性

について 

 

 

７ 国民保護に

ついて 

実地調査はどのような場合に実施されるのか 

 

 

 

 電気料金値上げによって、今後指定管理者等が

受ける影響への対策を問う 

 

 

 ＩＴを活用した「高齢者等の見守り体制の構

築」に関する実証実験後、事業展開に向けた検討

の進捗状況について問う 

 

 

(１) 学校授業における指導(補助)の中で、外部

人材を活用することについて、本市の状況を

問う 

 

(２) 議員から学校現場に関する一般質問の通

告を受けて、もし那覇市教育委員会としてそ

の質問通告内容に関する把握が不十分だっ

た場合、質問日までの間に那覇市教育委員会

は各学校へ問い合わせや調査を行うことが

あると理解しているが、その現状について問う 

 

 

コロナ禍以前の、那覇市共催事業の実施状況に

ついて 

 

 

性の多様性を尊重する都市として、今後の取組

について 

 

 

那覇市公共施設の開所中に、弾道ミサイル情報

がＪアラートにより伝達された場合の対応につ

いて 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（１日目） 令和５年６月 20 日（火） 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 比 嘉 啓 登 

(自 由 民 主 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 那覇港の物

流政策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇港の観

光・クルーズ

船受入政策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 那覇港は沖縄県の生活を支える物流の要

として、また外貨獲得の機会の場として機能

してきた 

   今後さらに県外・海外との交易を進め、地

域を潤し豊かにしていくためにも、那覇港・

ウォーターフロントの機能強化拡充が求め

られている 

   それらを踏まえ、国際流通港湾としての那

覇港の位置づけ、及び那覇港の取扱貨物量の

過去 10 年間の推移を問う。また那覇港の取

扱貨物量増大に寄与したこれまでのハード

面・ソフト面での政策的要因を問う 

 

(２) 国内外の港湾設備と比較した那覇港の強

み・競争力及び弱み・不利性と今後の取組課

題を問う 

 

(３) 那覇港の取扱コンテナの輸出・移出が空貨

物になる、いわゆる片荷の現状と対応策を問う 

 

 

(１) 島嶼県である強みを生かし、近年観光・ク

ルーズ船受入が積極的に進められており、交

流機会のさらなる増加と地域への経済波及

効果が期待されている 

   それらを踏まえ、那覇港の寄港実績、観光

客数及びクルーズ拠点としての位置づけの

現状を問う 

 

(２) 現在の観光・クルーズ船を受け入れる拠点

について整備状況と課題を問う 

 

(３) 観光・クルーズ船の受入に際して、船から

の多くの観光客を受け入れる際、市内を巡る

交通手段や、観光客を受け入れるための港湾

周辺の整備も今後必要となる。市としての対

応状況を問う 

 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

３ 市内事業者

のＤＸ化支援

策について 

 

 

４ 通学路整備

について 

 

 

 

 

５ 市内狭隘道

路の再整備、

都市空間高度

化に向けた電

線地中化につ

いて 

 

 

６ 物価高騰に

伴う対応につ

いて 

 以前より要望し本年度実施予定の那覇市産業

ＤＸ促進支援事業の取組状況と課題を問う 

 

 

 

 緊急合同点検箇所について、予算を確保した上

で令和６年度までに全ての点検箇所の整備を行

うことを前回定例会にて確認したが、現状の対応

状況を問う 

 

 

 市内に点在する狭隘道路の整備状況と取組課

題を問う 

 また市道における電線地中化の推進状況と取

組課題を問う 

 

 

 

 

これまで要望してきたコロナ禍・物価高騰への

対応に関連して、那覇市内小中学校の学校給食に

おける食材物価高騰対応の現状と今後の方針に

ついて問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


